

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

1. Penerapan kesehatan dan keselamatan kerja di Pabrik Rokok Fajar Berlian Tulungagung

Penerapan kesehatan dan keselamatan kerja di pabrik rokok Fajar Berlian Tulungagung sudah diterapkan oleh perusahaan dalam bentuk fasilitas yang tersedia antara lain: poliklinik, alat pelindung diri, dan perlengkapan ruang (alat pemadam kebakaran, kipas angin, air minum, tempat beribadah, kamar mandi). Hal ini dapat dibuktikan dari hasil tingkat kecelakaan kerja terjadi penurunan pada kasus tersayat cutter dan tergunting dari 11% menjadi 2,8%. Dan pada kasus dominan sesak nafas 38,5% menjadi 12,8%.

2. Penerapan kinerja karyawan Pabrik Rokok Fajar Berlian Tulungagung

Penerapan kinerja karyawan Pabrik Rokok Fajar Berlian Tulungagung pada kelima indikator kinerja antara lain: kualitas, kuantitas, ketepatan waktu, efektifitas dan kemandirian. Kinerja karyawan pabrik rokok fajar berlian tulungagung sudah berjalan dengan baik bahkan karyawan dapat menunjukkan hasil kinerja dengan baik. Pada indikator kuantitas kerja yang dimaksud adalah jumlah pekerjaan yang terselesaikan, kualitas kerja yang dimaksud adalah mutu dari pekerjaan, ketepatan waktu yang dimaksud mencapai target sesuai kebutuhan dari pekerjaan, efektifitas yang dimaksud adalah keuntungan yang diperoleh perusahaan dari hasil kerja karyawan

sedangkan kemandirian merupakan hasil kerja karyawan dalam bentuk kerjasama atau saling gotong royong sesama karyawan apabila terjadi kendala atau masalah sehingga perusahaan tidak mengalami kerugian atau hambatan apapun.

## **B. Saran**

### a. Bagi Karyawan Pabrik Rokok Fajar Berlian Tulungagung

Bagi para pekerja harus lebih sadar akan bahaya. Dalam hal ini para pekerja harus peduli pada diri sendiri dalam bekerja untuk mentaati peraturan perusahaan bahwa menggunakan alat pelindung diri dapat bermanfaat bagi keselamatan saat bekerja. Selain itu para pekerja secara bersama-sama saling mengingatkan satu sama lain dalam menciptakan tempat kerja yang aman dan nyaman.

### b. Bagi Pabrik Rokok Fajar Berlian Tulungagung

1) Bagi pihak manajemen dapat menerapkan Kesehatan dan keselamatan kerja (K3) sesuai dengan ketentuan yang berlaku serta memberikan kenyamanan bagi karyawannya sehingga dapat meningkatkan kinerja karyawan. Selain itu pihak perusahaan dapat memberikan sanksi kepada pekerja apabila ada pekerja yang tidak memakai alat keselamatan diri saat bekerja sehingga para pekerja dapat disiplin dalam keselamatan kerja.

2) Bagi mandor atau atasan agar menegur keras karyawan untuk mentaati standarisasi perusahaan sesuai SOP yang ada.

c. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan hasil penelitian ini digunakan sebagai referensi dan bahan pertimbangan dalam penelitian tentunya yang berkaitan dengan pemberian pelayanan kesehatan dan keselamatan kerja (K3).